
Fichier « JYL   MORTS comment se remettre  GBVF 14032023 »

L'UNE DES MEILLEURES ÉMISSIONS DE RADIO   

Non  je ne parle pas de celles hebdo de GG (compile de mes... ... compiles ICI : 
https://www.13car.net/guyradiocompileshebdosbyJY13.htm )

https://www.13car.net/guyradiocompileshebdosbyJY13.htm


L'une des meilleures émissions de radio (sur laquelle je me régale régulièrement)  = sur France Inter
« Grand bien vous fasse » : https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse 

Celle de smatin, plus remarquable que jamais = « Peut-on vraiment se consoler de la mort d’un 
proche ? »…
Merci le télétravail (ai écouté l’émission d’une oreille ) et le podcast de quatre fois 13 minutes, 
surtout : https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-
fasse-du-mardi-14-mars-2023-3341479 

« Aimons-nous vivants » : c'est à cette vieille chanson de François Valéry 
(https://www.youtube.com/watch?v=LUEGcPFS1no) que j'ai pensé en écoutant cette vraiment belle
émission...

MORCEAUX (QUE J’AI) CHOISIS : 

A 1’* « Il y a qq chose de plus fort que la mort, c’est la présence des absents dans la mémoire des 
vivants »  Jean d’Ormesson

A 8’* : « le pire, c’est de cesser  de vouloir entendre et respirer les morts,  c’est une conviction 
absolue (…) refuser de croire et d’entendre (…) les morts qu’on a perdus, ça c’est la vraie perte…
La vraie perte, c’est l’oubli…  

L’oubli, c’est quand on arrête d’ écouter les morts, quand on arrête  de leur être attentifs et on a 
besoin d’eux, j’en suis convaincu » (Jérôme Garcin  journaliste et écrivain, voir tt l’article dans 
l’astérisque*…) 

A 31’* : je suis convaincu  que les morts se parlent entre eux… … aussi 

A 34’* : QUAND LES GENS SONT VIVANTS, ILS SONT QUELQUE PART ET QUAND ILS 
SONT PARTOUT  

A 35’* :  C’est  « réparateur »  (…) CEUX QUI ONT LA CHANCE D’ÊTRE À L’AISE AVEC 
L’ECRITURE, ON SAIT QU’IL N’Y A RIEN DE PLUS FORT RIEN  DE PLUS GRAND 
PARCE QUE CAR CELA RESSUSCITE D’UNE CERTAINE MANIÈRE LA MÉMOIRE, 
UNE  IMAGE DE LA PERSONNE DÉCÉDÉE… 

A 45’* sur la thématique de la consolation : « NE PAS ÊTRE ÉTOUFFÉ-E  (….) PAR LE 
DEUIL; C’EST FAIRE QUE NOTRE FIDÉLITÉ À LA PERSONNE DISPARUE NE SE 
TRADUISE PAS PAR LA GRIMACE DU CHAGRIN DE L’AVOIR PERDUE MAIS PAR LE
SOURIRE DU BONHEUR DE L’AVOIR CONNUE... »

Cela m'a fait penser à ce qu'a dit Jean-Louis Trintignant quand il a enterré sa fille chérie. Avant 
de fondre en pleurs, il a cité je ne sais plus qui : « NE PLEURE PAS LA PERSONNE QUE TU 
AS PERDUE MAIS REJOUIS-TOI DE L'AVOIR CONNUE »... 

https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse
https://www.youtube.com/watch?v=LUEGcPFS1no
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-fasse-du-mardi-14-mars-2023-3341479
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-fasse-du-mardi-14-mars-2023-3341479


A 49’40* : l'interviewé  parle bien bellement de la fille de sa fille, qu’il va aller chercher à l’école et
déjeuner avec Elle… (cela me fait forcément… … miroir…) 
« Elle donne de la force au fraGILE que je suis… » conclut le vertueux journaliste et  écrivain 

JYL (ni vertueux, ni journaliste, ni écrivain), en ce lendemain du 13 mars deux mille vingt-trois...
 

*  de cette émission : le podcast et TOUT L’ARTICLE :  
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-fasse-du-
mardi-14-mars-2023-3341479  

https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-fasse-du-mardi-14-mars-2023-3341479
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/grand-bien-vous-fasse/grand-bien-vous-fasse-du-mardi-14-mars-2023-3341479

